
これはチラシではありません。 市民のみなさまに知っていただきたい市政や議会の報告、地域に関する情報などを掲載しています。ぜひご覧ください。
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い っ し ょ に 考 え 、 答 え を み つ け る 。

都議会公明党が昨年７月の都議選の公約に掲げ、 都に

要望を続けてきた高校３年生までの医療費無償化が、

東京都で令和５年度から実施されます。 既に２３区では

所得制限なしの完全無償化が決まっていましたが、 多摩

地域においては各自治体での判断となることから、 あら

ためて２月２１日に府中市議会 公明府中として

『医療費助成の対象を高校３年生まで拡充する要望』を、

高野律雄 府中市長に提出しました。 （下記３項目）

高校生医療費、府中市は完全無償化へ
所得制限を設けないなどの要望が実現！ 令和５年度からの実施めざし準備

・ 令和５年度から実施される高校３年生までの医療費助成を活用し、 速やかに実施すること

・ 現状（中３まで）の子ども医療費無償化同様、 所得制限を設けず高校３年生まで医療費無償化を実施すること

・ 令和４年度はそのための準備として、 システム改修を着実に実施すること

見やすいユニバーサルデザインフォントを採用しています。
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東京都と広島県「府中市」はなぜ２つある？

【プロフィール】 １９６８年４月２４日 岐阜県土岐市生まれ／９１年 筑波大学卒業／２０年間セイコーエプソン〜日本コカ・コーラで

デザインディレクション、マネジメントに従事／２０１１年〜現職（３期１２年目）／２１年５月〜市議会副議長／１２月〜党府中総支部長

防災士／デザインディレクター・デザイナー／国際ユニバーサルデザイン協議会ＵＤ検定・中級（認定番号 第０００９７号）

◎府中市長野県人会／押立・車返ささえあい協議会［OKS88］／Artist Collective Fuchu ［ACF］に参加／白糸台３丁目在住

８月２７日、新町小学校で開催された「親児の会」主催の防災

イベントに参加。 会場には一般社団法人全日本犬訓練士連

合協会によるフレンドリードッグプロジェクトの紹介ブースも

あり、お話を伺いました。 ペットの災害対策は、受入れる避難

所の準備も不可欠ですが、日頃のペットのしつけなど家庭で

の準備も重要とのこと。 環境省や東京都福祉保健局からも

様々情報提供されていますので、ぜひご確認ください。

Ａ.令和３年度に見直し、新たに設定
「府中市防災ハンドブック」に掲載されています
（令和４年３月改訂版 P.35-36 掲載）
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9月8日からの3日間、市内各種団体（今年度は８団体）との

政策懇談会を開催し、意見交換を行いました。

東京司法書士政治連盟・東京司法書士会府中支部の皆様

からは、令和6年度から実施の相続登記義務化についての

市民への周知についてご要望いただいたほか、各団体から

も活発なご意見・ご要望が寄せられました。

各業界団体へのヒアリング
３年ぶりにリアル開催

令和５年度府中市予算への要望に向けた
市内各団体との政策懇談会

府中市は
　完全無償化

これを受け、 府中市は多摩地域でいち早く、 来年度４月

から所得制限なし ・ 手数料なしの完全無償化に向けた

準備を進めることを報道で発表。 ９月２７日の府中市議

会第３回定例会では、 システム改修費を含む補正予算が

全会一致で可決されました。 令和５年４月開始に向け準

備が始まります。 多摩２６市では完全無償化は、 府中市

のほか、 武蔵野、 調布、 あきるの市の３市。 （９月２２日現在）

２０２２年２月２１日 要望書提出

東京司法書士政治連盟・東京司法書士会府中支部の皆様との懇談会
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↑環境省

わんにゃん暮らしの
アドバイス→

↑東京都

3 すべての人に健康と福祉を

Q. 災害時のペット同行避難
府中市はどうなっている？

市町村の名称は、 既に同一名称が存在する場合、 混乱を避けるため国は同一名称を認め

ていません。 例えば、 福岡県久留米市と東京都東久留米市、 神奈川県大和市と東京都東

大和市などのように、 後から申請した方がひと工夫しなければならないようです。

ではなぜ府中市の名称は２つ存在するのでしょうか。 府中市政史に記述がありました。（要旨）

当時、 府中町の担当者が市制施行の都への申請書の写しを自治庁に提出した際、 偶然にも

１９５４年３月３１日に広島県でも府中市制が施行されるとの情報を

知らされました（東京都府中市は４月１日）。 ところが２月１日に市制施行許可申請を行った時点では、

広島県府中町から申請はまだ提出されておらず、 府中市という名称の市は存在しなかったため、

知事が不許可とする理由はなく、 また広島県側も同様だったことが、 両市が同一名称で許可され

た理由のようです。 偶然にもほぼ同時に提出された「府中市」の名称。 もし、 当時の手続きがオン

ラインで行われていたとしたら、 １日違いで府中市の名称は使えなかったかもしれません。

尚、 広島県には市とは別に府中町が、 また徳島県では府中（こう）という地名も存在します。



野溝緑道はのどかな散歩道。通

学路でもあります。以前から車や

バイクの侵入があり、道も狭いだ

けに危ないとのお声から、相談

者と緑道を歩いて確認し、面的

な対策をまとめて市の担当課へ

要望したところ、入口など要所へ

の鍵付きポールの設置やサイン類の追加などの安全対策

が施されました。 さらなる安心の確保へ。

オリパラのレガシーとして、

①味の素スタジアム内に

競技力向上のための練習

や、レベルに関係なく利用

できる場として東京都パ

ラスポーツトレーニングセ

ンターが開設されます（令和５年３月）。

②府中の森公園内サッカー・ホッケー場が、ラグビー競技も

行える人工芝仕様に改修されます（令和６年３月）。

パラスポーツやラグビー競技の
施設整備が進行中

パラスポーツトレーニングセンター（味スタ内）
ラグビー競技も行えるグランド（府中の森公園）
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これまで、団体対象の自主

清掃（環境政策課）、個人

対象（資源循環推進課）、

府中まちなかきらら（公園

緑地課・道路課）の各事業

（目的）によって受取場所や

種類が異なっていたごみ袋の仕様や取扱いが一本化され、

市民にとってわかりやすくなりました。 １０月３日以降、同じも

のが各課窓口および文化センターで受取可能となります。

ボランティア清掃活動支援が
よりわかりやすく

ボランティア用ごみ袋がリニューアル、一本化へ
平成２６年第４回定例会 一般質問でも要望
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２年前の市議会・一般質問

で、SNSで最も広い世代に

使われているLINEの活用

（防災テーマ）を提案。

その後、市の令和3、4年度

予算への要望書でも、市民

との情報共有や手続き等にLINEを活用するよう求めて来

ました。まずは子育て分野からですが、今後、市の公式アカウ

ントとして他分野にも拡大していくとのことです。

母子手帳の受取など
まず子育てからLINE

府中市LINE公式アカウントが開設
令和元年（９月）第３回定例会 一般質問など
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市議会政治倫理条例、つくってます。

府中市議会は、令和２年６月の官製談合事件後、再発防止に

向けた特別委員会を設置。平成３１年施行の議会基本条例に

紐づけた実効性のある市議会政治倫理条例を提案し、９月末

までに３２回（約7０時間）にわたり協議を重ねて来ました。

各委員による多様な意見や主張がぶつかり、議論が遅々とし

て進まない場面も数多くあったものの、制定後も風化するこ

とのないよう、制定の背景を前文に示し、政治倫理基準、審査

会の設置、議員報酬の支給停止、選挙後の宣誓書提出、定期

的な教育機会を設けるなどの内容を盛り込んだたたき台に、

７月開催の市民からの意見を聴く会で寄せられた意見を反映

した原案が完成しました。１１月にはパブリックコメントを行う

予定です。詳細は１１月発行の市議会だよりをご覧ください。

官製談合事件から２年。 市議会による再発防止への取り組みのその後は？
府中市議会 公契約関係競売入札妨害事件に係る再発防止対策特別委員会の状況を簡潔にお伝えします。

2年間で32回約70時間の協議を重ね

条例案  完成。
今年度中の条例制定をめざしています。

 市議会だよりへの
掲載と、意見を聴く会を
２回開催
→市民からの意見
　のべ１５名

審査請求の条件は
他自治体も参考に
意見のほぼ平均値で

合意

　　常設
は

　現実的

でない。

有識者
 は必要
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捜査と判決の結果を
受け、市と市議会が
それぞれ再発防止に

取り組む

基本条例（理念条例）に
紐付け、実効性ある
条例が必要
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車・バイクの侵入防止で
野溝緑道の安全確保

若松町・野溝緑道への鍵付き車止めと
侵入抑止のサイン類を要所に設置
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欠席届など、小学校との連

絡のオンライン化を望む声

を多くいただきました。

コロナ禍、市外からの転入、

家庭の状況など背景は様

々ですが、近所のお友達に

連絡帳を渡す従来のしくみを見直す機会と考え市教育委

員会へ要望。 本年５月からスマホなどで使えるスマート連絡

帳が小中学校で導入されました。

欠席届やプリント連絡
をオンライン化

小学校での「スマート連絡帳」
多くの声に応え、今年度から導入

もう少し詳しく
ブログで

もう少し詳しく
ブログで

信号機がいつまで経って

も変わらないとのご指摘

があった東八道路「武蔵

野公園東」の信号機はセ

ンサー式。停止位置横に電

柱があることで、ドライバー

が歩行者・自転車を避け、停止線よりずっと手前に停車する

ため感知しないことがわかりました。市を通じて警察署に要

請し、センサーの位置を大きく変えることで改善できました。
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変わらないセンサー式信号機
それは電柱の仕業でした

センサーの位置を変えて感知可能に
東八道路・武蔵野公園東信号

　 災害時のトイレ
都立公園も備えを万全に
都立多磨霊園と府中の森公園の
マンホールトイレに便座とテントを配備

府中市内には、３つの都立公園と都立多磨霊園があり、大規模

地震による延焼火災などから一時的に避難する「広域避難場

所」として位置付けられています。

ところが、多磨霊園内に設置されているマンホールトイレ６基分

の便座やテントが配備されておらず、有事の際に使えないので

はないか、といった地域住民からの指摘があり、多磨霊園と併

せて市内の都立公園へも現場確認とヒアリングを行った結果、

多磨霊園のほか、府中の森公園（浅間町）７基分にも便座・テント

がないことを確認しました。 一方、武蔵野の森公園（朝日町）は

マンホールトイレ１８０基に便座・テント９０セットが配備済み。

武蔵野公園（多磨町）は６ヵ所中３ヵ所の公衆トイレを災害対応

型として建替えしたところであることも分かりました。

このことを受け、中島よしお都議会議員（都議会公明党）と連携

し、有事の際にトイレが機能するよう両園の不足分の資材を配

備するよう都に要望し、１０月に配備されることになりました。

今後は、地元自治会との合同訓練もより実践的になります。

大災害が起きる度に繰り返され

る「トイレパニック」。地震で断水

や停電になると、水洗トイレの

水は流れなくなりますが、生理

現象は我慢できるものではあり

ません。 劣悪なトイレ環境は健

康を脅かし、感染症のリスクも

高まります。 避難所のマンホー

ルトイレを確認するほか、各家

庭で簡易トイレやトイレットペー

パーの備蓄を心がけましょう。

トイレットペーパー

家庭での備蓄は

１ヵ月分
使用量の個人差はありますが

１人１週間１ロールを目安に備蓄を

※個人差があります。

←マンホールトイレの便座とテントのイメージ （実際に配備されるものと異なる場合があります）

←
都
立
多
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府中の森公園 現在のサッカー・ホッケー場
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原因究明が何より大事市や当事者を追求して真実を明らかにすべき

基本条例があるのに起きた。　　倫理条例では
　　再発防止にならない。基本条例の方を見直すべき

審査請求に必
要な署名はよ

り少なく

　審査会は常
設にして

　　市民や有
識者などを入

れるべき

市議会だよりに概要掲載し、

説明会も開いて市民の意見を聴く

機会を設けるべき


